

Développement durable, RSE : des moteurs pour les entreprises de BTP

Quels sont les impacts concrets du développement durable, de la Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE) ? Le moteur d'une démarche de progrès, constatent les participants à une réunion d'information sur le sujet.

Nombre d'entrepreneurs s'interrogent sur la notion de développement durable utilisée aujourd'hui « à toutes les sauces » : s'agit-il d'un effet de mode ou d'un enjeu réel pour les entreprises, celles du BTP en particulier ?

De même, lorsqu'on leur parle de Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE), les entrepreneurs se posent la question de la portée de la notion.

Pour répondre à ces questions et montrer que ces notions peuvent déboucher sur des actions concrètes qui valorisent l'entreprise, BTP Rhône organisait mi-octobre une réunion d'information à laquelle une vingtaine d'entrepreneurs ont participé.



Débats et témoignages ont conduit plusieurs participants à s'intéresser à la formation proposée sur le développement durable

Animée par Frédéric Wolf, responsable du service « Environnement » de BTP Rhône, et deux représentants de l'organisme de formation Acta Qualité, Magali Géry et Alex Potocki, cette rencontre a débuté par une présentation des notions de développement durable, de RSE et de la toute récente norme ISO 26000.

Puis est venue l'heure des échanges entre participants avec, au cœur des débats, cette question des impacts concrets du dévelop-

pement durable et de la RSE sur les entreprises de BTP. Progressivement, les uns et les autres se sont alors rendu compte que ces notions pouvaient être le moteur d'une démarche de progrès.

Un regain de mobilisation des salariés

Le témoignage de Philippe Galéra, dirigeant de Rhonibat et l'un des pionniers de

la formation-action « Bonnes pratiques du développement durable dans le BTP » (Cf. nos précédentes éditions), a conforté cette perception positive^(*).

Impulsés par cette formation échelonnée sur 18 mois, plusieurs changements sont en effet intervenus dans l'organisation même de l'entreprise Rhonibat. Un exemple ? Cette démarche a conduit Philippe Galéra à valoriser ses mémoires techniques... un argument auquel certains maîtres d'ouvrage sont sensibles. Autres impacts importants dont il a fait mention : l'impulsion donnée à la dynamique de l'entreprise, et le regain de mobilisation des salariés.

Débats et témoignages ont conduit plusieurs participants à s'intéresser, en fin de réunion, à cette formation proposée sur le développement durable. Ils ont ainsi posé des jalons pour faire partie du troisième groupe d'entreprises (deux premières sessions ont déjà eu lieu) en cours de constitution (Il reste quelques places !).

(*) Philippe Galéra est également président de la chambre intercantonale « Rhône-Sud » de BTPRhône